

# 「赤水」の注目度向上

寄稿

長久保赤水顕彰会長

佐川 春久

度からは中学・高校の教科書にも赤水の功績や日本地図が掲載され、授業を行う学校の先生方や県外から顧

長久保赤水顕彰会長

江戸時代に活躍した現高萩市出身の地理学者、長久保赤水（1717～1801年）への注目度が一段と高まっている。2019年

昨年4月には日本地図学  
会に長久保赤水図専門部会  
が発足。都内で学会例会が  
開催され、歴史地理学会で  
文春」「サライ」などでも、  
取り上げられた。高萩市は、  
21年、赤水の生涯と功績を  
主題とした映像作品（53分）  
を制作し、動画投稿サイト

県十日町ながらも出前講のユーチューブに公開。インターネット上で検索できる情報も格段に増えた。

赤水は伊能忠敬より42年

も早く精密な日本地図を作

った。2人が作った地図と

その影響について、在京紙

が昨年10月から今年3月ま

で23回にわたり連載した。

歴史上の人物を紹介するム

玉県飯能市の小中学生も元

関係資料を所蔵する同市

歴史民俗資料館の来館者

ムを開催するのはどうだ

らうか。高萩から全国へ情

報発信することで、地元

好都市、山形県新庄市や埼

玉の波及効果も期待でき

る。

## 中学・高校の教科書に掲載

萩市出身の地理学者、長久保赤水（1717～1801年）への注目度が一段と

高まっている。2019年

昨年4月には日本地図学  
会に長久保赤水図専門部会  
が発足。都内で学会例会が  
開催され、歴史地理学会で  
文春」「サライ」などでも、  
取り上げられた。高萩市は、  
21年、赤水の生涯と功績を  
主題とした映像作品（53分）  
を制作し、動画投稿サイト

江戸時代に活躍した現高萩市出身の地理学者、長久保赤水（1717～1801年）への注目度が一段と高まっている。2019年

昨年4月には日本地図学  
会に長久保赤水図専門部会  
が発足。都内で学会例会が  
開催され、歴史地理学会で  
文春」「サライ」などでも、  
取り上げられた。高萩市は、  
21年、赤水の生涯と功績を  
主題とした映像作品（53分）  
を制作し、動画投稿サイト

今夏は、東京都品川区が  
主催する講演会の講師を務  
められた。高評価を得た。高評価を  
いたいだが、赤水の名や  
功績を知る人はまだまだ少  
ないとも実感した。

「赤水について知りたい」

との要望があれば、可能な

限りどこへでもとんで行き

たいと思う。興味のある方

は、ぜひ連絡をいただき

たい。